

	Ptas.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal)	2'50	
Ultramar	2'50	

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

OCASIONES SINGULARES, CON GRAN BARATURA, en distintos artículos para Señora y Caballero.

PARA SEÑORAS: Granadinas lana negras, inglesas, de ancho, á 3 reales el metro.

PARA CABALLEROS: Lanillas para trajes, gran ancho, á 5 reales metros.

Almacenes Novedades

2 á 10 SINDICATO, 2 á 10

Agua de Vichy

la más fresca, la más gaseosa y la mejor para ser bebida á domicilio.

Manantial GUERRIER (Vichy-St. Iorre)

Venta al por mayor: Gabriel Alzamora—San Miguel, 61 y 63.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Sobre el Tratado

Madrid 21 á las 3'20 t.

El Sr. Maura ha preguntado en el Congreso si se concedía la franquicia de derechos de entrada en la isla de Cuba al caizado procedente de los Estados Unidos.

Contestó el ministro de Ultramar señor Fabié negando que fuese cierto.

El señor Maura, después de oída la contestación del señor Fabié, anunció una interpelación sobre el mismo asunto.

La Asamblea de Comercio

Madrid 21 á las 3'50 t.

Continúan las deliberaciones de los representantes de las Cámaras de comercio. En la Asamblea prevalece la tendencia de que se limite el Banco de España á la emisión de billetes por valor de mil millones de pesetas y se aumenten las reservas.

La Reina de Servia

Madrid 21 á las 4'15 t.

La reina Natalia ha dirigido un manifiesto al pueblo servio.

A consecuencia de los desórdenes que telegrafió murieron unos trescientos paisanos.

Un telegrama de París anuncia que han ocurrido nuevos disturbios y que el gobierno ha presentado la dimisión.

Reina una agitación grandísima.

Lotería Nacional

Madrid 21 á las 4'45 t.

En la extracción de la lotería verificada esta mañana han salido premiados los números siguientes:

Con 140.000 pesetas el número 28.519
" 80.000 " " " 11.798
" 60.000 " " " 10.265
Con 3.000 pesetas los números, 156, 12.436, 11.453, 12.942, 15.032, 17.459, 27.046, 10.426, 13.663, 11.905, 5.348, 13.672, 17.629, 15.523, 2.790, 7.888, 15.540, 4.872, 6.823, 31.027, 28.002, 6.981, 22.459 y 26.650.

LOHENGRIN

OPERA EN 3 ACTOS

DE

RICARDO WAGNER

ARGUMENTO

En las leyendas de Flandes se encuentra lo que las más antiguas tradiciones refieren con respecto á un caballero de San Grial ó Graal. Según éstas, el santo Grial era una copa formada de una piedra preciosa caída de la corona de Lucifer cuando fué arrojado del cielo. En la cima de la colina llamada Monsalvato se fabricó un templo, en el que fué depositado el santo Grial después de haber sido llevado á Inglaterra y á la India. Este templo era custodiado por algunos caballeros á quienes se suponía libres de todo pecado, y su jefe era Parcival, cuyo hijo, Lohengrin, era uno de los más esforzados caballeros de aquella misteriosa orden.

Reseñaremos ahora el argumento de la ópera.

ACTO PRIMERO

Representa el teatro un prado á orillas del Escalda cerca de Amberes. Debajo de

una encina, llamada de la Justicia, se halla el Rey Enrique, á su lado y enfrente los condes, nobles y caballeros sajones y brabantinos con Federico de Telramondo á su cabeza, acompañado de Ortruda, su esposa.

Se adelantan el heraldo del Rey y los cuatro trompeteros reales, y á una señal del Rey tocan el toque de atención, expresando el heraldo á los circunstantes que presten atención á lo que el Rey de Alemania va á decirles, exhortándolos á que secunden su voluntad. Manifiesta Enrique á los caballeros el peligro que del Oriente amenaza á Alemania, pues acercándose el término de la tregua de nueve años concedida al enemigo vencido, éste se niega á pagar el tributo convenido y se pone sobre las armas, acabando por excitarles á morir por la patria. Al mismo tiempo pregunta porqué están sin jefe.

Se adelanta Federico y expone que el difunto duque de Brabante le confió al morir el cuidado de sus dos hijos, la joven Elsa y el niño Gofredo, mas que la primera había dado muerte á su hermano, por lo cual la acusaba de fraticidio, y se declaraba Rey de Brabante.

Se horrorizan todos al oír semejante acusación, y deseoso el Rey de hacer justicia, manda llamar á la acusada. Comparece ésta, y al oír la acusación, sin negarla ni concederla, entra en una especie de delirio. Preguntada por el Rey si quiere sujetarse á un juicio de Dios, y á quien nombra su campeón, indica que un guerrero, á quien ha visto en sueños, será el que acuda á defenderla. Invita el heraldo á todos los caballeros, por si quiere alguno ser campeón de Elsa de Brabante, pero no se presenta ninguno, cuando á lo lejos se divisa de repente una barquilla conducida por un cisne, dentro de la cual se vé á un caballero de pie apoyado en el pomo de su espada. Al ver Elsa á Lohengrin lanza un grito de alegría; le mira Federico estupefacto y Ortruda se llena de espanto, sin quitar la vista de Lohengrin y del cisne. Lohengrin, al disponerle á saltar de la barquilla, pasa el pueblo de la exaltación á un respetuoso silencio. Echa pié á tierra Lohengrin y el cisne parte con la barquilla. Adelántase luego aquel hácia el proscenio, saluda al Rey, y dirigiéndose á ella le pregunta si al consentirle su acero le confiará ella su fé, su virtud y su honor, á lo que contesta Elsa que ofrece darle su corazón, el trono de su padre y la mano de su esposa. Hace jurar Lohengrin á Elsa que cuando sea su esposa no le preguntará su nombre ni su procedencia; y al oír el juramento de Elsa, trasportado de gozo, la estrecha entre sus brazos, y poniéndola luego bajo la protección del Rey, desafia á Telramondo, sosteniendo que Elsa es inocente y la más pura de todas las criaturas. Tratan de hacerle desistir de la lucha los parciales de Federico, mas éste exclama: «Podrá vencerme, pero no me mostraré cobarde.» Añade que acepta el desafío y que confía al cielo y á su espada la defensa de su honor. Seis caballeros, tres por parte de cada uno de los combatientes, miden el terreno señalado para el combate. Las trompetas dan la señal de la lucha; el Rey desnuda la espada y da con ella tres golpes en el escudo colgado en la encina. [Al primero, Lohengrin y Federico se colocan en sus puestos; al segundo, desnudan las espadas y se ponen en guardia; y al tercero empieza el combate. Después de algunos vigorosos asaltos, Lohengrin derriba á su adversario, apuntándole la espada al cuello para matarle, pero le perdona la vida diciéndole que se arrepienta.

El Rey presenta Elsa á Lohengrin, quien la recibe en sus brazos, y los caballeros sajones y brabantinos levantan á Lohengrin, y á Elsa sobre los escudos de Lohengrin y

del Rey, y los lleva á entrambos en triunfo entre las aclamaciones de todos.

ACTO SEGUNDO

Representa la escena el castillo de Amberes. Es de noche. Federico y Ortruda, humildemente vestidos, se hallan sentados en las gradas de la capilla del castillo. Federico quiere marcharse porque no quiere que la luz del día los encuentre en aquel sitio; más su esposa se niega á seguirle, porque allí está meditando los medios de vengarse, que en un principio rechaza Federico; pero que luego consiente en ellos, vencido por las astutas maquinaciones de su consorte, quien le manifiesta que también ella conoce la magia y que se valdrá de ella para luchar con el encanto del que le ha vencido por este arte.

Abrese durante este coloquio el balcón de la habitación de Elsa, que sale al terrado, la cual, oyendose llamar por su nombre y reconociendo á Ortruda, baja corriendo á su encuentro y le dice que ella le perdona y que implorará de su esposo, gracia para Federico. Ortruda le demuestra su agradecimiento y acompaña á Elsa para captarse su benevolencia y excitarla á que procure descubrir el secreto de su campeón.

Luego salen varios caballeros, soldados y pueblo brabantinos, y desde la puerta del palacio el heraldo anuncia el destierro de Telramondo, y la voluntad del Rey de que Elsa sea la esposa de aquel extranjero sin igual, nombrándolo Rey de Brabante, quien luego de celebrado el casamiento se pondrá al frente de las tropas para guiarlas al combate.

Los caballeros reciben con gozo estas noticias, y poco después se presenta Elsa acompañada de un numeroso cortejo de damas, dirigiéndose al templo. Al subir el segundo peldaño de la escalinata se adelanta Ortruda impidiéndole la entrada en la iglesia, y dice que no puede sufrir más el deshonor de parecer como sierva suya, y que á ella es á quien corresponde el trono. Gran tumulto. El Rey y Lohengrin quieren averiguar el origen de la contienda, y Elsa les entera de lo sucedido. Federico sube la escalinata, y deteniéndose al Rey, procura sincerarse, acusando á Lohengrin de hechicero, y reclama del Rey que se haga al extranjero la pregunta que debió hacerse antes del combate, de cual es su alcurnia, su nombre y su patria. Rehusa Lohengrin dar una contestación categórica, por impedirle una fuerza superior. Al ver Federico que nadie hace caso de sus palabras, se acerca á Elsa para encenderla de nuevo en deseos de descubrir el misterio que rodea á su futuro esposo, pero Elsa rechaza las instigaciones de Federico, y se arroja en brazos de Lohengrin que acude á su encuentro, entrando todos en la capilla en medio de las aclamaciones de todo el pueblo.

ACTO TERCERO

Cámara nupcial. Oyese una música lejana que se va acercando. Se abren las dos puertas del fondo y entran por la una Elsa con las damas y por la otra Lohengrin con el Rey y los caballeros que le acompañan. Entonan los caballeros y las damas un himno epitalámico, y dejan solos á los nuevos esposos.

Solos ya los novios, se entregan á un dulce coloquio, encareciendo su recíproco amor; Elsa manifiesta á Lohengrin su vivo deseo de saber su nombre, [pues si grato le es oír en su boca el suyo, mucho más le será todavía poder pronunciar ella el de su amado, y concluye pidiéndole que le revele su noble nombre y de dónde ha venido, pues ella sabrá guardar el secreto. Le contesta Lohengrin que se insiste en querer saber su nombre, se disminuirá la fé que en

ella había puesto; que solo su amor puede compensarle de lo que por ella ha perdido, y que alejando de su su corazón toda sospecha, ffe en su amor. Añade que su origen es elevado y que ha vivido siempre en el esplendor y la grandeza.

Elsa, exaltada por las palabras que acaba de pronunciar Lohengrin, teme que algún día no la abandone por un nuevo amor, y este pensamiento la hace estremecer, pues si llega á separarse de ella, la matará el dolor. Lohengrin le dice que no llegará este caso si tiene verdadera confianza en él; Elsa le contesta que no puede tranquilizarse, y que aunque le cueste la vida quiere saber quién es. En esto Elsa descubre á Federico, que va á lanzarse sobre Lohengrin con la espada desnuda, y arrojando un grito se lo advierte á Lohengrin, que estaba vuelto de espaldas, dándole al mismo tiempo su espada para defenderse, y este de una estocada derriba sin vida á Federico. Los que acompañaban á Federico caen á sus piés. A una señal de Lohengrin se levantan los cuatro caballeros, á quienes manda que lleven el cadáver del infame á la presencia del Rey. Tira del cordón de una campanilla y manda á las dos damas que conduzan también á su esposa ante el Rey, y poseído de la mayor tristeza, se aleja lentamente.

Cámbiase la escena en la del primer acto, donde se presenta el Rey acompañado por los sajones, quien pregunta por Lohengrin, el valeroso héroe, gloria y honra de Brabante. En esto nótase un tumulto hácia el fondo de la escena, y aparecen los cuatro caballeros que traen sobre una camilla el cadáver de Federico, diciendo que el extranjero les ha mandado traerlo, y que él dirá quién es. Viene luego Elsa, acompañada de sus damas, y sale el Rey á su encuentro para colocarle en un sitio frente á la encina. Preséntase en esto Lohengrin, armado de punta en blanco y les manifiesta á todos su origen y su nombre, refiriéndoles que en un país lejano existe un castillo llamado Monsalvato, en el cual hay un templo magnífico donde se guarda cual preciosa reliquia una copa llamada el Santo Grial, cuya copa infunde fuerza y celo en el pecho de sus caballeros; que el que entra en esta orden alcanza un poder sobrehumano, sin que sirvan contra él las tentativas para matarle; que si se le envía lejanas tierras para defender el honor y la virtud, siempre queda vencedor, porque le asiste un poder mágico; mas que si se descubre este misterio, es preciso que huya de los profanos. Sabed, pues, añade, todo el misterio: el Santo Grial me ha mandado aquí; yo soy hijo de Parcival, soberano de Monsalvato, y mi nombre es Lohengrin.

Elsa se desmaya al oír esta narración, pero Lohengrin la sostiene en sus brazos, y al mismo tiempo se ve llegar al cisne remolcado la barquilla, como en el primer acto; y después de abrazar á Elsa y despedirse de ella, corre hácia la orilla del río; mas al oír que Ortruda dice que ella había convertido á Gofredo en cisne, se hinca de rodillas para orar, y aparece al momento la blanca paloma del Santo Grial, posándose sobre la barquilla; al verla Lohengrin corta la cadena al cisne, el cual se sumerge en el río, sale en su lugar un hermoso mancebo, que es Gofredo, con un vestido de plata, y se dirige á la orilla; Lohengrin le presenta á los brabantinos como duque de Brabante, su soberano y su protector,

Le comtemplan todos con agradable sorpresa, y los brabantinos doblan la rodilla á su presencia. Echase Gofredo en los brazos de su hermana, y esta, con los ojos vueltos hácia el río, exclama; ¡Esposo mio! ¡Esposo mio! cae sin sentido en los brazos de Gofredo y espira.

Lohengrin, que ha atado la paloma á la barquilla donde lo estaba el cisne, se aleja, conducida aquella por la paloma.

Fuera de España

Renovación de la Triple Alianza.

El telégrafo adelanta la noticia, recogida de buenas fuentes según se asegura, de que en breve van á echarse las bases del tratado de alianza ofensiva y defensiva que tan estrechamente ha ligado durante estos últimos años á Italia, Austria y Alemania.

Los primeros ministros de Caprivi, Kalnoky y de Rudini celebrarán una entrevista en un punto de Austria para ponerse de acuerdo relativamente á los detalles de este convenio que si ha servido para asegurar la paz en Europa, ha sido causa de los enormes armamentos que en breve espacio han de acarrear una grave crisis económica en las naciones que los han hecho. La fuerza desmesurada de esos armamentos ha sido el motivo más poderoso que han tenido Francia y Rusia para armarse á su vez hasta los dientes. Sin ello estaban expuestas á una agresión imprevista que consolidaría quizá por muchos lustros la preponderancia absoluta de las tres naciones aliadas. La paz asegurada á tanta costa ha sido á no dudarlo más funesta que una guerra breve, como no podía por menos de serlo la que ahora estallara. La agricultura y la industria han padecido por los brazos que de ellas han arrancado los gobiernos. La Deuda de todas las naciones ha aumentado hasta un punto que no podía esperarse dada la relativa prosperidad de esos países, y no se ha detenido la marcha ascendente de los empréstitos hechos, la de la Deuda flotante que periódicamente se consolida, los apuros de los Tesoros que no saben como hacer frente á los compromisos de créditos anteriores si no acuden á nuevos créditos. Véase lo que pagan las naciones aludidas en concepto de intereses de la Deuda por república y no puede por menos de fijarse con espanto el ánimo en el resultado inevitable á que tiene que conducir esa marea que asciende sin reposo, con lentitud, pero de un modo seguro. Hoy día casi todas las naciones de la Triple Alianza y las que á ellas oponen sus fuerzas en caso de conflicto, invierten el tercio de sus rentas en el pago de los intereses de la Deuda. Mucho más de la otra tercera parte se consume en el presupuesto de Guerra. De lo que resulta que todos los servicios que no son Guerra ó Marina se desatienden y por lo mismo no prospera como había derecho á esperar la riqueza de esos países.

Gran parte de ese aumento de la Deuda y del contingente armado, se debe á la Triple Alianza. Las naciones que de ella forman parte han querido erigirse en árbitros de Europa, y para ello han dado impulso enorme á su armamento, y Rusia y Francia han debido también acrecer las suyas para no hallarse desprevénidas. Si Alemania hubiese estado aislada, Austria ó Italia no hubieran dado en la manía de aumentar su ejército como lo han hecho, pues harían saber que no querían Alemania atacarlas cuando á la espalda quedaba Francia rodeada siempre por el ansia del desquite. Era también más fácil que si una segunda lucha se entablaba entre la República y el Imperio, pudiesen intervenir como intermediarias las dos naciones en vez de hacerlo como actrices, lo que probablemente sucedería ahora. Rusia no se hubiese tampoco mezclado en la contienda. Por este lado también resulta que en lugar de ser garantía de paz como se ha dicho y repetido, la Triple Alianza ha hecho que una lucha que sin ella habría podido circunscribirse, con su existencia se generalizará apenas iniciada. Pensar en el desarme es pensar en lo imposible.

Veamos ahora las ventajas que á cambio de tantos inconvenientes han sacado las naciones que de ella forman parte. Empecemos de menor á mayor.

A no ser por la importancia que le da el codearse con sus poderosas aliadas y por el sentimiento natural en la juventud de mirar antes por las galas que por la robustez del cuerpo, no resultarían muy evidentes las ventajas materiales é inmediatas, aunque comprendemos esta política de beneficios morales y remotos que ha sacado Italia de la Liga de la Paz.

El acto ha sido problemático de recuperar la Saboya francesa en caso de guerra, y apropiarse la regencia de Trípoli, cuyo *hinterland* se juntaría terreno arriba de Kassala con su colonia Erytrea, y la de librarse de la influencia de Francia que por su característica nacional había de ser siempre un obstáculo para el desarrollo de su vecina. En cambio ésta ha visto aumentados sus gastos de una manera enorme; ha hecho levadas sin haber hasta aquí armado de fusiles de pequeño calibre á sus tropas, y ha dado margen á esa guerra en tarifas que le ha hecho Francia y que ha disminuido su comercio exterior.

Austria ha ganado algo más que Italia. Alemania la defenderá en el caso de que Rusia, para acabar con Turquía quiera invadir también las provincias que se reserva para el caso de que llegue la hora de repartir los despojos.

Alemania es indudablemente la que ha recogido más fruto de esta Liga. La renovación de la Triple Alianza por lo que concierne, es ruinoso para Europa, pero creemos probable que se renueve aun cuando sirva sólo

para asegurar por unos años más una paz que al fin ha de quebrantarse.

La crisis en Portugal

Copiamos de *El Imparcial*:

«Ha sido provocada por el ministro de Hacienda, Sr. Cunha, que aunque tarde, parece haber comprendido toda la gravedad de sus desaciertos.

Viciada muy de antiguo la administración, hasta un extremo apenas concebido en un país tan demoralizado como el nuestro, el Sr. Cunha presentó tres proyectos que concitaron en su contra las iras de la opinión pública con razón sobrada.

En uno de ellos se rebajaban de una manera considerable los sueldos de los funcionarios públicos á pretexto de la penuria del erario; pero por favoritismo descarado y por irritante privilegio, se exceptuaba de esta medida, no ya á los ministros, sino á todos los empleados de alta categoría.

Entre ellos, y esto era lo más escandaloso, figuran directores generales que por razón de emolumentos y sueldos perciben al año de diez á doce mil duros.

Al mismo tiempo el Sr. Cunha, para hacer frente á la deuda que amenazaba con la bancarrota, inventaba el famoso empréstito de los cuarenta y cinco mil contos, presentando como hipoteca el monopolio de los tabacos.

Pero lo notable de este empréstito es que el ministro, antes de presentar el proyecto á las Cámaras, hacia un contrato provisional con el Comptoir d'Escompte de Paris, en virtud del cual se obligaba á dar á esta casa la preferencia para el contrato definitivo.

Las anomalías no pararon aquí. Al solicitar la aprobación del Parlamento, el Sr. Cunha no quiso determinar el tipo de interés bajo el cual se realizaría el empréstito. En vano los diputados de oposición trataron de esclarecer punto tan importante; el ministerio se obstinó en guardar el secreto y el proyecto fué aprobado.

Pero el empréstito no produjo los ingresos que su autor se había prometido, y la retirada del oro de Rusia, agitando en un momento dado todos los valores europeos, reflejó en Portugal de un modo más intenso, viniendo á cumplirse el refrán de que la soga se rompe por lo más delgado.

Para dar idea de cómo se administra y resuelven los conflictos del Tesoro público en la vecina nación, bastará citar otro proyecto del Sr. Cunha, que consiste en aumentar todos los impuestos en un 6 por 100, como si esto trajera aparejada el alza de los ingresos.

Al ministro de la Guerra, por otro lado, ante los conflictos internacionales y económico, no se le ocurre otra medida que la de cambiar los uniformes, como hacen nuestros ministros españoles.

Gabinete tan en absoluto falto de dotes mal podía hacer frente á la aflictiva situación de Portugal, no ya para conjurarla, sino para evitar la contingencia de otros más serios conflictos que parecen agitarse en el porvenir.»

Lisboa 16.—Existe la creencia de que la crisis quedará resuelta encargándose de la formación del futuro gabinete el señor conde de San Januario, en cuyo caso el nuevo ministerio quedará constituido en la siguiente forma:

Presidencia y Guerra, conde de San Januario.
Interior, Telles Vasconcellos.
Hacienda, Morais Carvalho.
Justicia, Julio Vilhena.
Obras públicas, Franco Castello Branco.
Negocios extranjeros, conde Macedo.

Aunque el telégrafo llama á este ministerio de conciliación, parece predominar en él elemento conservador.

Creemos que no alcanzará larga vida, en el caso de que llegue á constituirse.

Y decimos esto porque la opinión pública desde hace algún tiempo viene fijando sus ojos en un importante personaje: Mariano Carvalho, único hacendista á quien se considera capaz de hacer algo en beneficio de la situación económica del vecino reino.

Además, creese que la corona no dejará de recurrir al Sr. Diaz Ferreira, que desde hace veinte años viene combatiendo todos los ministerios portugueses, sin haber salido de la oposición.

Martens Ferrao, á quien se le atribuyen inteligencias con Diaz Ferreira, parece llamado también á intentar la constitución de un Gabinete, cosa que, muy á disgusto del monarca, no logró alcanzar en la laboriosa crisis de agosto.

Lisboa 16.—Se notan dos nuevas corrientes en los círculos políticos: una en favor de una situación presidida por el Sr. Boage, y otra favorable á la continuación en el poder del señor Abrú Souza hasta la reunión de las Cortes.

La formación de un Gabinete presidido por el conde de San Januario tiene todavía probabilidades en su favor, pero nada se ha acordado considerándose solo como cierto que el nuevo Gabinete tendrá que formarse mayoría en las Cortes actuales.

Lisboa 17.—Corre el rumor de que el señor Serpa Pimental ha sido llamado por el rey, á fin de organizar el nuevo Gabinete. También se

dice que va á hacerse una combinación entre los Sres. Mariano Carvalho y Diaz Ferreira.

La producción vinícola

En una de las últimas sesiones del Congreso apoyó el señor marqués de Cusano una proposición de ley que se encamina á tres objetos: á evitar la defraudación de los vinos, á sustituir la cobranza del actual impuesto de consumos sobre los mismos con otros procedimientos que, siendo más suaves para el contribuyente, resulten más beneficiosos para el Tesoro público, y á defender la fabricación de los alcoholes naturales contra los industriales.

El ministro de Hacienda asoció al ruego del autor de la proposición para que la Cámara la tomase en consideración, creyendo que el asunto debe ser examinado, y no ocultó que en lo esencial se halla conforme con la tendencia general de aquella, ya que no con los cálculos en que la funda y con la eficacia de los procedimientos que indica. Con todo, ha estimado posible que un detenido estudio permita encontrar otros medios para resolver los problemas planteados.

El texto de la proposición es como sigue: «Artículo 1.º Para los efectos de esta ley, las palabras *aguardiente* y *espíritu de vino* tendrán idéntica significación; por aguardiente ó espíritu de vino se entenderá el líquido resultante de la destilación del jugo ó de los residuos de la uva que exceda de 150 centesimales, sin otras impurezas que las naturales y propias de la materia de que procede y la que resulte de la infusión del grano de anís.

La clasificación y diferencia del aguardiente se establecerá especificando si es seco ó anisado, y los grados que alcance en la escala alcohólica centesimal.

Art. 2.º El líquido que exceda de 15 centesimales, no proceda de la uva y el de otras materias y solo contenga las impurezas que de ellas determinen, se llamará alcohol industrial.

Art. 3.º Los líquidos espirituosos que contengan otras sustancias ó materias que no procedan de la vid, que hayan sido destilados, se designarán los nombres que libérrimamente se les impongan ó se les aplique.

Art. 4.º Desde... queda absolutamente prohibida la importación del alcohol industrial en la Península é islas adyacentes.

Art. 5.º Los aguardientes y los líquidos espirituosos que no sean alcoholes industriales, cualquiera que sea el nombre con que se les designe ó clasifique, serán admitidos á la importación, previo el pago de los derechos del arancel ó el fijado en los tratados de comercio, con la precisa condición de que los recipientes en que estén contenidos no permitan que el líquido exceda de 16 litros.

Los recipientes mayores serán rechazados inexorablemente.

Art. 6.º Desde... los aguardientes, los alcoholes y los líquidos espirituosos circularán libremente por la Península é islas adyacentes sin que puedan ser gravados con impuestos de ninguna clase.

Art. 7.º En compensación de lo dispuesto en el artículo anterior, se autoriza al gobierno para establecer un impuesto de 75 céntimos de peseta por litro de alcohol industrial y de 20 sobre el aguardiente seco anisado, de caña y líquidos espirituosos que se produzcan en la Península é islas adyacentes.

Este impuesto lo pagará el comprador, el exportador ó el adquirente, en la forma y bajo la penalidad que se establezca, precisamente al sacar el líquido de la casa productora.

Las unidades para el pago del impuesto serán el litro, el decalitro y el hectolitro.

Cuando la cantidad de líquido estraida exceda de un hectolitro, no se computarán para el pago las fracciones de decalitro.

Quedan exceptuados de este impuesto los alcoholes industriales, aguardientes y líquidos espirituosos que se espendan en establecimientos públicos, siempre que estos carezcan en absoluto de comunicación con locales en que se puedan destilar dichos líquidos.

Art. 8.º El gobierno devolverá con celeridad los derechos cobrados por los alcoholes, los aguardientes y los líquidos espirituosos que se importen en el extranjero ó en nuestras posesiones ó provincias de Ultramar, sin computar las fracciones de decalitro cuando lo importado exceda de un hectolitro.

Art. 9.º El gobierno compensará, en la forma y por el procedimiento que estime preferente á los ayuntamientos y á las tres diputaciones Vascongadas la merma que produzca en sus arbitrios la libre circulación de los líquidos que especifica la ley.

Art. 10. Como única excepción á lo dispuesto en el art. 4.º, el alcohol llamado *aguardiente de caña* procedente de nuestras provincias de Ultramar, es admitido á la importación pagando en las aduanas que se señalan 20 céntimos de peseta por litro.

Art. 11. El gobierno promulgará en un plazo que no exceda de seis meses los reglamentos necesarios para el cumplimiento de esta ley.»

Mahón

Mayo 20.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.
Ha tiempo pensaba escribir á Vd. reflejando

en mi carta, siquiera fuera á la ligera, cuanto viera y oyera, cumpliendo así un deber de cronista imparcial.

Como en este país de seráficas y morigeradas costumbres, poco hay que contar, iba dilatando mi deseo para cuando tuviera en cartera materia suficiente con que emborronar unas cuantas cuartillas.

Las elecciones pasaron ya á la historia. Los conservadores se quedaron en casa y en los pueblos donde hubo lucha dejaron un rastro de arbitrariedades de que no salió bien librada la ley.

En fin, política de campionario que sólo para encontrar las pasiones sirve.

La pascua de Pentecostés es aquí añeja costumbre celebrarla en el campo de merienda.

El primer día de pascua amaneció lloviendo aguándose por tanto la fiesta.

El lunes por el contrario fué un día espléndido; los alrededores de Mahón, San Luis, Villacarlos y las hermosas orlas que forma el puerto presentaban bonito aspecto.

Al caer de la tarde formando grupos regresaban á la ciudad los espedicionarios con sendos ramos de flores, tocando uno la guitarra, cantando otros y animados y contentos todos.

Nadie pudiera imaginarse que tan regocijo tanta alegría había de coronarse con un horrendo y sangriento drama.

Al llegar uno de estos grupos al fiesato del muelle hubieron de disputar sobre si serían ó no reconocidos unos cestos que contenían frutos del *festín*; la disputa se agría, de los insultos seces de palabra, se pasó á los insultos de obra, se levantaron los palos en el aire, relucieron los puñales y cayeron en el suelo bañados en sangre dos empleados del resguardo de consumos, muerto el uno y herido de gravedad el otro, el cual, cuando escribo estas líneas, ofrece pocas esperanzas de vida.

Como todas las noticias tristes circuló ésta por la ciudad con la velocidad del rayo, y la alegría cesó como por encanto, ante aquel cuadro sangriento, tan terrible, como inusitado en esta culta población.

A trece asciende el número de presos é incommunicados en la cárcel de este partido. Merece un aplauso por la actividad y celo desplegados el Teniente de la Guardia civil Jefe de esta línea que fué quien llevó acabo las prisiones. Aun que la causa está *subjudice* puedo casi asegurar que entre los presos figuran los verdaderos autores de este doble crimen, que tardará mucho tiempo en ser olvidado.

¡Cuando encontrarán nuestros hacendistas la fórmula de sustituir el odioso tributo de consumos que tantas lágrimas y días de luto ha causado!

«Buen vengas, mal si vienes solo», —dice— un antiguo refrán.

Apenas repuesto de la dolorosa impresión que en mi ánimo produjo el crimen del lunes, ayer martes debía contemplar el rígido cuerpo de dos fogueiros del torpedero *Pollux* que momentos antes, felices y llenos de vida, embarcaban en la máquina de guerra en cumplimiento de su deber.

Al objeto de entregarse de la máquina el nuevo maquinista del torpedero levaba ancias el *Pollux* y salía del arsenal á las 4 de la tarde hacia la boca del puerto.

Al llegar el pequeño barco frente á Calsfiguera, donde estaba fondeado el acorazado *Pelayo*, una fuerte detonación fué oída desde Mahón quedando el *Pollux* envuelto en una densa columna de vapor.

La mayor parte de las pequeñas embarcaciones que en el muelle había se dirigieron forzando los remos hacia el *Pollux* para prestarle auxilio, si, como era de presumir, lo necesitaba.

Al poco tiempo el *Pollux* era conducido á remolque al arsenal y á dicha dependencia marítima me dirigí, donde supe que había explotado la caldera dando instantáneamente muerte á los dos fogueiros, habiendo el resto de los que iban á bordo salido de tan grave incidente ileso.

Sin pérdida de momento telegrafié las primeras noticias, tomadas al vuelo y en medio de la consternación que en el arsenal reinaba.

Hoy he sabido que no la caldera, y si un tubo, era lo que había estallado felizmente, pues á ser la caldera sería mayor el número de desgracias que habría que registrar.

Esta tarde á las cinco serán conducidos á su morada estas dos víctimas de su deber.

Las noticias que circulan sobre la rebaja de calzado que se introduce en el tratado de los Estados Unidos ha causado aquí hondo malestar.

Bastádecirlo á Vd. que Mahón, Ciudadela y Alayor viven de la industria de calzado, única floreciente en esta isla.

Algo trabajan aquí las corporaciones en pro de tan amenazada industria; más creo que no paños calientes y si radicales medicamentos es lo que necesita tan grave dolencia.

Es extraño que el novel diputado por Menorca Sr. Duque de Almodovar Alta, no haya defendido los intereses de sus representados.

Si como se me dice hay en breve practicas de Artillería en la Mola (Fortaleza de Isabel II) escribiré á Vd. con este motivo largo y tendido de las obras de defensa allí consagradas y de la

moderna artillería allí emplazada, si antes no ocurre algo digno de figurar en las columnas de su simpática publicación.

Siempre á sus órdenes amigo y compañero.

FILEMON.

NOTICIAS

De la Capital

El domingo pasado falleció en Lluçmayor D. Bartolomé Arrom Janer, secretario que era del Ayuntamiento.

Al ser conducido su cadáver al cementerio al anochecer, hizo un entierro suntuoso, llevándose considerable número de achas encendidas, costumbre que está muy en uso en aquella y otras de las poblaciones de esta isla.

Ayer repartimos á las primeras horas de la tarde á nuestros suscriptores el argumento de la ópera *Gioconda* que se cantó anoche por primera vez en nuestra capital, deseando sea conocido de ellos.

Dicho argumento formaba un cuadernito de ocho páginas que se repartió también como regalo al público.

En la madrugada de ayer fueron robados por la carretera de Manacor á mucha distancia todavía de Palma, según presumen los interesados, cuatro carros de transporte que traían sus mercaderías á esta ciudad. De uno de ellos desapareció una caja llena de huevos, de otro un cajón contenido varias piezas de queso, de otro dos ó tres gallinas y finalmente del cuarto fué quitado el capacho que contenía el pan y otras vituallas del carretero.

En el vapor que debe venir mañana de Barcelona llegará á esta ciudad Mr. Graham, afamado electricista inventor del motor eléctrico. Viene acompañado de su familia.

A las nueve de la mañana de ayer fué hallado en una ventana baja de la calle de Armergol por un caballero que pasaba, el cadáver de una criatura recién nacida, la cual estaba envuelta en una tela.

El mencionado señor puso el hecho en conocimiento de algunas personas y de los agentes de la autoridad y estos dieron el correspondiente parte al Juez competente.

Ayer tarde fondearon en nuestro puerto un bergantín y un brikbarca de gran porte.

Continúa la calle del Jardín Botánico sirviendo de picadero, de día, de noche, por la mañana, por la tarde y á todas horas, causando sustos y embarazo para el libre tránsito.

Ayer por la mañana se cayó frente á la Glozeta un carro de transporte, lo cual fué causa de que corriesen muchos albañiles de la obra allí vecina para levantarlo, creyendo que había ocurrido alguna desgracia.

Venturosamente no la hubo pues no solo el conductor salió ileso, sino también sin avería el carro.

Se están colocando dos hermosas vitrieras en otros tantos ventanales correspondientes á dos capillas del ábside en la iglesia de S. Jaime. Decididamente esta iglesia está destinada á ser uno de los monumentos más hermosos de esta ciudad. Para embellecerla, es justo decirlo, tanto el señor Barceló su cura párroco, como muchos de sus feligreses, hacen verdaderos esfuerzos de inteligencia y de intereses.

El lunes último fué detenido por la guardia civil del puesto de Sta. María, un sujeto que en la noche del 24 de Diciembre del año pasado, hurtó de dentro del carro perteneciente á un vecino del lugar de Biniali, una manta de las llamadas valencianas.

Este individuo fué inmediatamente puesto á disposición del Juez municipal.

Según ya adelantamos, ayer fué firmada la escritura social de creación de un Banco Agrícola, en el despacho del notario D. Guillermo Sancho.

Las acciones están ya cubiertas en su totalidad, ascendiendo el capital del mencionado Banco á un millón de duros.

Dice nuestro colega *Las Islas* que probablemente el día en que se celebre la fiesta del Corpus en San Miguel se estrenará una rica custodia que se está construyendo en sustitución de la que pasó á la iglesia de S. Agustín, á cuya comunidad de religiosos pertenecía.

En la calle 27 número 19 del arrabal de Santa Catalina falleció ayer tarde una niña de 7 años atacada de difteria.

Mañana día 23 á las diez de la noche, en la Plaza del Socorro y para festejar á la Trinidad se dará un baile, que será dirigido por el inteligente maestro Agustinet, tomando el mismo parte en alguno de ellos. El programa es como sigue:

Primera parte

Sinfonía.—Las pujadas.—La Palma.—La

Rumbosa del Perchel.—Baile español (Panaderos con la tertulia).—Cuarteto, baile francés.—El Ramillete.—La Flaméncia.—(Media hora de descanso).

Segunda parte

Baile pueño francés.—La jota del Molinero de Subiza.—El bolero de D. Juan Biscarri (con la Madrileña).—La Estrella.—Boleros de D. Baltasar Moya.—El Amor.—La Gitanilla.—La jota aragonesa con los tres ratas.

Si sobra tiempo, el maestro Agustinet, para complacer al público, pondrá varios bailes más, todos escogidos.

La guardia civil del puesto de Santany denunció hace algunos días al Juez municipal de dicha villa á tres sujetos, que fueron hallados en la noche del día 18 del corriente en el camino de las Salinas trayendo un hurón, dos redes (sanderes), dos sacos con siete conejos y en seguimiento de aquellos seis podencos.

Estos individuos manifestaron que venían de cazar del islote denominado Na Moltona, perteneciente al predio L' Avall, y no llevaban licencia de ninguna clase.

A las primeras horas de la mañana de ayer fondeó en el ante-puerto y frente á la farola el magnífico y grandioso vapor trasatlántico *Miguel M. Piniños*, el cual permaneció toda la mañana tomando á bordo un pico de carga que se le tenía preparada, y algunos pasajeros, saliendo á las cuatro de la tarde directamente para Puerto-Rico y la Habana.

El lunes por la mañana fué puesto á disposición del Juez municipal de Calviá, por la guardia civil del propio puesto, un sujeto que halló cazando en territorio del predio Santa Ponsa.

En su día dimos cuenta de la expedición que proyectaban desde la vecina Francia muchos de sus naturales á esta isla.

Mañana deben llegar, en número de unos 48 á 50. Permanecerán en esta isla cinco ó seis días, saliendo para Barcelona el día de Corpus.

Pasado mañana la Asociación de Escuelas nocturnas gratuitas de S. José celebrará la acostumbrada fiesta anual que dedica á su Patrona. La iglesia elegida es la de S. Cayetano y predicará en ella D. Miguel Maura, vice-rector del Seminario.

El vapor *Nuevo Mahónés*, que vino ayer por la mañana de Mahón trajo 12 pasajeros, 5 reses vacunas y 118 lanares.

El próximo domingo, la compañía gimnástica que dirigen los hermanos Llop dará la última función en la plaza de toros de esta ciudad.

El domingo siguiente, día 31, tendrá lugar probablemente la primera becerrada de una serie que varios aficionados de esta capital tienen en proyecto celebrar.

Hallándose vacante la notaría de Mahón, la cual ha de proveerse por concurso, hacemos presente á los aspirantes á la misma que el día 4 del próximo mes de Junio espira el plazo señalado para presentar sus solicitudes en el colegio notarial de la provincia.

La reunión de anoche

Reunieronse ayer noche un crecidísimo número de fabricantes de calzado en el local que ocupa el Centro de Maestros zapateros, el objeto de enterarlos de las gestiones practicadas por la comisión nombrada relativas al convenio que se dice celebrado entre España y los Estados Unidos.

El presidente de la reunión, D. Bartolomé Parets, dió cuenta de dichos trabajos, dirigiendo frases de encomio á todas las autoridades de esta capital por la buena acogida que habían dispensado á la comisión y el interés con que habiáanse puesto á su lado, haciendo especial mención del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis que les prometió hacer cuanto estuviera de su parte para hacer llegar hasta al pie del trono los deseos de los suplicantes: que tanto el Conde de San Simón como el de Sallent, el Sr. Rovira, como D. Antonio Maura habían dado pruebas de que miran con especial interés las justas pretensiones de los reunidos y en especial el último que les había dirigido el siguiente telegrama.

Madrid 20-3-t.—El Señor, Ministro de Ultramar contestando á la pregunta que le he dirigido en la sesión de hoy, ha dicho que tuvo muy presente los intereses de las Baleares relativos á la introducción del calzado en Cuba, no concediéndose franquicia al de los Estados Unidos y que no se interrumpirá la antigua corriente comercial antillana.

Dió lectura también á otro telegrama de sus compañeros de Ciudadela, transcribiéndoles otro que éstos habían recibido del Duque de Almona, el cual dice:

«Las noticias que he podido adquirir despues de mi catta del lunes son muy satisfactorias. El Ministro de Ultramar dijo ayer que no entraría en Cuba con franquicia el calzado de los Estados Unidos esperando lograr no sufrirá detrimento el de las Baleares. Esto mismo ha con-

firmado al contestar en el Congreso en la sesión de hoy á la pregunta que le ha dirigido el Diputado Sr. Maura.»

Antes de terminar, dijo el Sr. Parets, ha de dar las más expresivas gracias á la prensa de esta capital por la asiduidad con que trabaja en provecho de nuestra industria no tan sólo por medio de las columnas de su periódico, si que también dirigiendo telegramas á sus correspondientes en Madrid para que con preferencia á toda otra cuestión les enteren de cuanto ocurra referente á la introducción del calzado norte americano en Cuba.

Los circunstancias dieron un voto de gracias á la comisión por todo cuanto había obrado y después de ligera discusión se acordó dirigir una sentida exposición á S. M. la Reina, firmada por todos los industriales, poniendo de relieve los graves perjuicios que se ocasionarían á estas islas de concederse franquicia ó derechos insignificantes al calzado que se fabrica en los Estados Unidos.

Tomado este acuerdo y habiéndose dado á la comisión amplios poderes para que practicara y resolviese según su criterio todas las gestiones que se presentaran, se disolvió la reunión.

Teatros

Estreno de la *Gioconda*

Avidez extraordinaria; animación en todos lados, en la calle, en los círculos y en las tertulias; comentarios de los inteligentes y de los aficionados; relatos interminables de la vida de cada artista, desde el barítono Labán hasta el director de orquesta Mascheroni...

Y, ciertamente, la magnitud del suceso justificaba esta animación y estos comentarios. El espectáculo no se había visto nunca en la isla y probablemente no volverá á verse.

Tan sólo en el aspecto material, es cosa que sorprende, el que se trasladó á esta ciudad de suyo quieta y monótona, el inmenso personal de una compañía lírica, cuerpo de baile y coros inclusivos.

Y como por otra parte la condición del arte en esta isla no da á los músicos que la profesan aquel lucro necesario para mantener una orquesta con la debida brillantez, era objeto de natural curiosidad entre aquellos espectadores que no han salido de Mallorca, el conocer una muestra de esas masas orquestales de los grandes teatros, tan ponderadas y aplaudidas.

Mucho antes de las ocho, junto á la puerta del cuarto piso se apiñaba ya un público numeroso, esperando que abrieran, el cual invadió las gradas estrechándose más y más á medida que entraban nuevos concurrentes.

Numerosa también, aunque no tanto como en el *paraíso* era la concurrencia de los palcos y de la sala; y al par que numerosa, era escogida y elegante.

Poco antes de las nueve ocupó su silla el maestro Mascheroni y empezó la representación. Desde las primeras notas sorprendió á todos la potente sonoridad de la orquesta, bien equilibrada, nutrida de cuerda y denotando el ajuste adquirido durante muchas representaciones. La sinfonía fué dicha con esmero, y el Sr. Mascheroni pudo oír el primer aplauso de la noche.

El primer acto pasó, entre esa expectación anhelo de los primeros momentos, con algo de esa incertidumbre que existe siempre, aún cuando de antemano se haya previsto el éxito ó el fracaso. Sin embargo, ya obtuvieron aplausos el Sr. Labán y la señora Rodríguez (*Gioconda*) lo mismo que la señora Carotini, siendo llamados á la escena al final del acto.

El tenor señor Grani, tiene una voz potente y segura y canta con mucho brío. De estas condiciones dió notable ejemplo en la barcarola del segundo acto y en todo el resto de la obra.

Pero donde logró romperse el trío de los primeros instantes fué en el dúo de *Laura* y la *Gioconda*. La señora Guerini, que ya se había hecho aplaudir en la plegaria, posee una voz pastosa, simpática y dulce; canta con expresión arrebatadora y en la parte mímica no deja nada que desear. Así es que no pudo resultar más justa ni merecida aquella ovación, que dignamente compartió con ella la señora Rodríguez, por su ejecución delicada y nerviosa. El dúo tuvo que repetirse en medio de una tempestad de «bravos.»

Del señor Labán poco tenemos que decir, ya que se trata de un artista de mérito juzgado por los públicos más inteligentes y que siempre ha figurado en primera línea en las mejores compañías. Muchas veces lo tuvo por compañero el malogrado Gayarre y otras tantas nuestro paisano Ustam, sabiendo llegar á su altura, así por las condiciones vocales, como por su escuela de canto y por sus facultades escénicas. Dijo la obra con verdadera maestría. El Sr. Visconti estuvo también muy acertado y es seguro que en papeles de mayor importancia ha de ser un bajo muy recomendable.

El entusiasmo del público volvió á repetirse al final del tercer acto, en el concertante de la obra. Allí lució toda la potencia de la orquesta y todo el ajuste y planitud de los coros, por cierto muy bien dirigidos y ensayados. También fué muy aplaudida la *Danza de las Horas*, cuyos baillables se digaron con toda corrección. El maestro Mascheroni tuvo que salir varias veces al palco escénico á compartir los aplausos con los demás artistas.

Del cuarto acto, merecen especial mención el aria de *Gioconda*, que dijo con vehemencia la

señora Rodríguez, y el dúo final en que hicieron todo un *tour de force*, ésta y el Sr. Grani.

El conjunto, por lo tanto, puede calificarse de muy superior, á todo lo que hemos oído en los últimos tiempos y la impresión del público fué unánime en este sentido.

No tenemos la pretensión de que pasen por juicio crítico estas observaciones escritas á la ligera y en las cuales sólo tratamos de consignar los accidentes de la representación. No nos atrevemos tampoco á juzgar la obra estrenada, ya porque de ella se han ocupado los primeros críticos del mundo, ya porque fuera insigne vanidad ó ridícula simpleza querer enmendarles la plana con una gacilla ó vender como nuestros sus juicios.

Diremos para terminar, que auguramos un lleno todavía mayor para las próximas funciones, suplicando por ellas alguna mayor puntualidad, pues el espectáculo terminó á la una y media de la madrugada.

Boletín de Comercio

Precios corrientes en Inca el 21 de Mayo

Ptas. Cts.

Almendrón	"	"
Trigo	15'00	70 litros.
Candéal	16'00	" "
Cebada del país	9'00	" "
Id. forastera	8'50	" "
Avena del país	8'00	" "
Id. forastera	7'50	" "
Garbanzos	22'00	" "
Maiz	11'00	" "
Habichuelas confites	20'00	" "
Id. blancas	24'00	" "
Frijoles	22'00	" "
Habas para cocer	18'00	" "
Id. ordinarias	15'00	" "
Id. para ganados	13'00	" "
Cerdos cebados	"	10 Kg.

Academia de Preparación

Está dispuesta á darla para el exámen de asignaturas de la Facultad de Derecho, una persona de suficiencia, si reúne el necesario número de alumnos. Darán razón en esta Imprenta.

Acciones del Centro Farmacéutico

Se compran calle de la Herrería n.º 12-2.º.

Cultos

Jubiloo de Cuarenta horas

Concluyen en San Cayetano: exposición á les seis y media, y á las diez tercia y misa mayor solemne con sermón por D. Damián Vidal; á las doce el ejercicio del mes de Mayo durante una misa, al anochecer meditación, estación y reserva precedida de *Te-Deum*.

En el Socorro la fiesta de Santa Rita: á las diez tercia y después la misa mayor á toda orquesta, partitura del maestro Paccini, y sermón por el P. Pedro Fernández, agustino; al anochecer el ejercicio del mes de Mayo.

En San Jaime, al anochecer, de un solemne Triduo con exposición del Santísimo, en honra del Misterio de la Santísima Trinidad.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Cueva Santa, en Santa Clara.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Partimientos

Día 19.—Varones, 2. Hembras, 1.

Matrimonios

Día 17.—D. Sebastián Miralles Llobera, con doña Antonia Vives Oliver.—D. Onofre Juan Ferrando, con doña Margarita Arrom Montfort.—D. Jaime García Roselló, con D.ª María Caubet Femenia.—D. Jerónimo Bonet Escalas, con D.ª Vicenta Francisca Josefa Joaquina.—D. Bartolomé Marina Herrera Darder, con doña Ana Tomás Pujol.
Día 18.—D. Pedro Onofre Fuster Miró, con doña Trinidad Canals Forteza.—D. Francisco Bonnin Reus, con D.ª Cecilia Forteza Serra.

Defunciones

Día 21

Pablo Llobera Martínez, de un mes y medio, calle de Ballester, de bronquitis.
Juana Esbarranch Mas, de 4 años y medio, Arrabal, de difteria.

Hospital Civil

Día 21

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto y densa, nubosa en los bajos y con brumas y nieblas horizontales nebulosas menos los del mar.
Idem del viento.—S. O. fresco.
Idem de la mar.—Cabrillada y con bajo oleaje del viento.
Buques de la vista.—Ninguno.
Vigia de Portopl.—Sin señal.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 21—9 mañana.

Barómetro.	754.4 mm.
Termómetro seco.	22.1 grados.
Id. húmedo.	19.5 id.
Mínima.	18.8 id.
Reflector.	13.0 id.
Dirección del viento.	S.O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0.0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 1.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7 mañana y 5.45 tarde
De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.25 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.25 mañana, 5.55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 21 de Mayo

Crédito Balcar.	115.50
Cambio Mallorca.	74.00
Ferro-carriles de Mallorca.	62.50
Alumbrado por Gas.	150.00
Salinas de Ibiza.	250.00
Sociedad General Mallorquina.	92.00
Bonos municipales.	24.50
La Islaña Marítima.	60.00

Madrid 21 Mayo (Cotización particular)

4 p. perpetuo interior.	75.05
4 p. amortizable.	88.35
Billetes hipotecarios de Cuba.	103.00
Banco de España.	403.00
Tabacos.	nominal.

Barcelona 21 Mayo (Cotización de la tarde.)

4 p. perpetuo interior.	75.02
4 p. perpetuo exterior.	75.85
4 p. amortizable.	88.00
Billetes hipotecarios de Cuba.	103.25
Banco Hispano-Colonial.	59.05
Ferro-carriles del Norte.	66.80

Paris 21 Mayo

4 p. español.	71.40
Renta Francesa.	93.40

HOJAS DEL CALENDARIO

MAYO	MAYO
Cuarto crec. el 15. Luna llena el 23. Sol: sale á las 4 h. 35. Pónese á las 7 h. 18.	Cuarto crec. el 15. Luna llena el 23. Sol sale á las 4 h. 36. Pónese á las 7 h. 18.
HOY	MAÑANA
22	23
1809.—Batalla de Essling.	1809.—Batalla de Alcañiz
VIERNES	SÁBADO
112.—Stos. Casto Emi-223 lio y Marcelo mrs., y Sta. Rita de Casia vda.—(I. P.)	143.—La Par. de San-222 tiago, ap. y S. Desiderio.—(I. P.)

AL PRIMER VUELO

POR **D. JOSÉ M. PEREDA**

Acaba de salir y se vende en la Librería de Amengual y Muntaner, 2 tomos en rústica, 8 ptas. encuadernados, 10.

Notable

En el establecimiento de vinos y licores situado en la calle de la Constitución número 114 se sirve á domicilio vino tinto de Binisalem á 40 céntimos la botella.

Se hace un depósito previo de 25 céntimos por razón del envase.

En el mismo establecimiento se ha recibido un surtido de vino de Jerez especial para enfermos que se expende á 5 pesetas la botella.

Operas

«Lohengrin», «Gioconda» y «Otello» se han reribido en la Casa Perelló, Unión 19.—Depósito de Pianos y Armoniums.

Se vende

En la calle de la Cuartera num. 53 una tienda con estantería y mostrador todo en muy buen estado. A más tambien se venden dos guitarras.

Vapores correos franceses

Saldrá de Barcelona el 23 Mayo para MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES el vapor correo francés

Aquitaine

Admite carga y pasajeros. Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) n.º 5.

Aviso importante

A voluntad de sus dueños, se vende una finca rústica denominada Son Prunés, procedente del prédio de este nombre, que pertenecía al difunto D. Miguel Aguiló Blanch. La subasta y remate tendrá lugar el veinte y seis del mes que cursa, á las ocho de la noche, en la Plaza de Cort, si la postura fuere admisible.

Para informes y demas, dirigirse al procurador D. Nicolás Piña, calle de Juanot Colom número 34, en poder del que, hállase el pliego de condiciones.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN

Representante por estas Islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO

Hállanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de utilidad pública y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia.

Avantajan á las aguas extranjeras de su identidad en la cura de las ACIDRES, DISPEPSIAS, GÁSTRICISMOS POR ABUSOS ALIMENTICIOS, CONGESTIONES CRÓNICAS DEL HÍGADO, BAZO Ó MATRIZ, resultando inmejorables para devolver el APETITO en las convalecencias de toda enfermedad que de él carezca.

Los médicos de más fama dan ya la preferencia al VICHY CATALAN.

Estas aguas solas pueden emplearse así como mezcladas en el vino, la leche ó cerveza.

Barbero

Se necesita un mediano oficial en el Salón de Lucas Arbona, Plaza de Antonio Maura 22.

PIZÁ HERMANOS

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS

SAN JUAN DE PUERTO-RICO CON SUCURSAL EN PONCE

Dirección: Puerto-Rico Sres. Pizá Hermanos.

Dirección: Ponce Sres. Pizá Hermanos.

Tesoro de la enfermedad

Remedio eficaz preventivo y curativo para las enfermedades de los cerdos.

35 años de brillantes resultados

Testimonios que acreditan su eficacia.

Depositarios generales para España

Sres. Bano y C.ª, Brossa 33 y 35.—Palma de Mallorca

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturro Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturro Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, incapacidad, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturro Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archeda, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturro Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia, para combatir el «mildew».

A Pesetas 50 los 100 Kilogramos

Droguería La Baleárica, de Antonio Bannasar, calle de la Marina, núm. 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

Nota—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

Vino S. Luis

DEL BARÓN DE BINISALEM

A Pta. 1 botella abonándose medio real devolviendo el envase.

UNICOS REPRESENTANTES

Colmado LA PROVIDENCIA de Antonio y Arturo Pomar.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1.50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

Se vende un espejo

grande con marco negro.

Razón san Bartolomé 24-3.º

Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1891

Salvación de los viñedos

EL FUNGIVORO

Legítimo producto de los Sres. CH. ROUSSEU Y C.ª de Marsella. Diez medallas. Cuatro diplomas de honor.

La más alta recompensa en la Exposición de Paris con felicitaciones del Jurado

Cura infaliblemente todas las enfermedades de la viña.

Sustituye con ventaja el sulfato de cobre y el azufre sublimado.

No confundir este producto con otros del mismo nombre, que sin embargo de ser una grosera falsificación, se engalana con las distinciones obtenidas solamente por el fabricado por la casa Ch. Rousseu y C.ª

Los sacos del verdadero Fungivoro se distinguen en que llevan pergaminos en los nudos de la boca, con la marca de fábrica registrada.

Se vende este producto en la droguería de José Juan (Nueva) Marina 20-22 y 24, frente al Huerto del Rey—Mar, 23.

LÍNEA REGULAR

de Vapores Transatlánticos

De E. PI Y C.ª

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas saldrá á principios de Junio el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Ponce de Leon

de 3,050 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias.

Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma.

NOTA: Los fletes hasta Barcelona y gastos de trasbordo son cuenta de la Empresa.

Aviso

Se ha abierto al público un servicio completo de restaurant en *Ca ses R. saletas* (Portopí).

Allí se compaginará lo barato con lo bueno. Esmerado servicio y limpieza. 4-3

La acreditada **MAGNESIA EFFERVESCENTE**

VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacías: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

Venta

Por tener que ausentarse su dueño, se vende una vidriera, buena para cualquier clase de establecimiento.

Darán razón, Santo Domingo n.º 40.

Aviso interesante

Habiendo llegado á esta capital una gran remesa de Caballos pequeños y grandes, que permanecerán en esta capital ocho ó diez días en el sitio llamado Hostales Nuevos, se avisa al público en general, que no deje perder la ocasión que pocas veces podrán aprovechar la ocasión, tanto por la baratura, como por la buena calidad del género. 6-1